

Répit long terme à domicile

L'ENTRAIDE

NUMÉRO 37 | MAI 2023

Nous devenons Baluchon Répit long terme

Depuis le 25 mai 2023, **Baluchon Répit long terme** est le nouveau nom de notre organisme pour mieux refléter l'étendue et la nature de nos services. Alors que plus du tiers de nos aidés ne sont pas atteints de troubles neurocognitifs, le mot « Alzheimer » devenait trop restreint.

Le vocable Répit long terme a été choisi pour nous démarquer des nombreuses offres de répit de quelques heures disponibles dans la province. Baluchon demeure le seul et unique organisme à offrir du répit avec nuitées de façon uniforme au Québec jusqu'à 14 jours avec la même accompagnatrice.

Notre fondation prend également le même virage et devient : **Fondation Baluchon Répit long terme**. Les changements légaux ont été effectués auprès des autorités du Québec et du Canada.

Nous sommes heureux de vous dévoiler également nos nouveaux logos. Ils sont la création d'un directeur artistique de talent Patrick D'Anjou qui, touché par la cause, s'est investi pro Bono dans notre changement d'identité.

L'essence des missions des deux organismes demeure identique auprès d'une clientèle élargie. Nous gardons les mêmes valeurs et le même processus de pré-baluchonnage, baluchonnage et post-baluchonnage tel que conçu il y a 24 ans, par notre fondatrice Marie Gendron. Nous avons d'ailleurs toujours gardé le même sondage de satisfaction de la clientèle qui obtient en 22-23 un taux de 97 %.

Nos remerciements à tous ceux et celles qui ont été impliqués au cours des deux dernières années dans l'élargissement de nos services qui a permis de répondre aux besoins d'un plus grand nombre de proches aidants.





Répit long terme à domicile

Répit long terme à domicile

UN ÉLARGISSEMENT QUI DÉPASSE NOS PRÉVISIONS!

Après une minutieuse préparation avec nos différents partenaires, l'élargissement de nos services a vu le jour il y a plus d'un an et demi maintenant.

Voici le nombre de jours réalisés depuis sa mise en place :



Si l'on regarde plus en détail le profil des familles chez qui nous nous sommes rendus depuis octobre 2021, nous pouvons constater qu'un tiers des baluchonnages effectués (32 %) étaient pour des conditions autres que la maladie d'Alzheimer, soit le double de nos prévisions. Enfin, une famille sur deux avait accès à notre répit pour la première fois.

Ces constatations s'expliquent principalement par le fait que certaines familles espéraient ces répits depuis plusieurs années car il y avait un manque cruel de moyens dans plusieurs régions et pour une partie de la population proche aidante. Le MSSS reconnaissait ce même besoin auprès d'autres types d'usagers avant de nous demander d'ouvrir nos services audelà de l'Alzheimer.



PLANIFICATION STRATÉGIQUE 2022-2025 « DU RÉPIT PARTOUT ET POUR TOUS » :



Après plusieurs mois de réflexion et de travail de la part de nos équipes et conseils d'administration, la planification stratégique 2022 – 2025 a vu le jour. Les importants changements (élargissement, changement de noms) réalisés depuis l'automne 2021 ont entrainé un grand travail d'organisation et de prévisions.

Ce travail a été réalisé tant du côté de Baluchon que de celui de la Fondation et a conduit tout d'abord à revoir nos missions. À la suite de l'élargissement de nos services à d'autres conditions, cela devenait une évidence et voici nos nouvelles missions :

Baluchon Répit long terme : Offrir du répit sur plusieurs jours aux aidants qui désirent garder leur proche non autonome à domicile tout en soutenant et en accompagnant l'aidant avant et après le baluchonnage.

Fondation Répit long terme : a pour objectif de financer Baluchon Répit long terme, un service inédit de répit et d'accompagnement à domicile destiné à toute famille dont un proche est non autonome.

Ensuite, au-delà de revoir nos missions, cette planification doit nous permettre de nous donner les moyens de nos objectifs et de les atteindre tout en conservant les forces et opportunités de notre organisation actuelle. Cela a ainsi fait ressortir trois objectifs principaux :



Augmenter l'offre

Élargissement clientèle, plus de jours par an, faire connaitre notre offre



Maintenir la qualité de service

Embaucher baluchonneuses/service clinique-administration, évaluation qualité, processus-procédure-outils



Obtenir les ressources humaines et financières nécessaires pour soutenir notre croissance

Planification financière:

Afin d'assurer la pérennité financière de Baluchon et appuyer sa croissance dans le nombre de jours offerts, la Fondation se doit de générer près de 1,5 million de dollars sur les trois prochains exercices, afin de combler le manque à gagner par jour de baluchonnage. Nous prévoyons de continuer la sollicitation de fondations privées. En effet, nous constatons que l'élargissement de nos services rend nos demandes de soutien pertinentes pour des nouvelles fondations.

BALUCHON GAGNE UN PRIX D'EXCELLENCE



Baluchon a récolté le Prix d'excellence 2023 du Ministère de la santé et des services sociaux (MSSS) dans la catégorie Impact sur la communauté. Du répit partout et pour tous, lié à l'élargissement de nos services a retenu l'attention du jury à ce prestigieux concours réunissant tous les CISSS et CIUSSS du Québec, les principaux acteurs de la santé publique et leurs dirigeants de même que les ministres Lionel Carmant et Sonia Bélanger. Ce prix reconnait l'impact de nos actions sur les proches aidants et notre travail de collaboration avec de nombreuses associations représentant des groupes de personnes ayant diverses conditions physiques et neurologiques au Québec. témoigne également du travail ardu de toute notre équipe au cours des dernières années et nous en sommes très fiers !

« Au nom de tous les administrateurs de Baluchon, félicitations Sophie et à ton équipe pour votre excellent travail et votre rayonnement à travers le réseau de la Santé » a tenu à souligner Isabelle La Bourhis, présidente du conseil. Isabelle Martin, présidente de la Fondation, a renchéri : « Bravo ! Un prix pleinement mérité pour une équipe engagée et résiliente. » Cette reconnaissante est le fruit d'un travail d'équipe impliquant chacun et chacune des nos employés à l'administration, au service clinique et au baluchonnage. Le trophée accompagné d'un chèque de 14 000 \$ a été remis par le M. Lionel Carmant, ministre responsable des services sociaux à Louise Ouédraogo, qui a agi à titre de coordonnatrice à l'élargissement des services, Sophie Morin, directrice générale et Izabela Piotrowski, directrice des services cliniques.

PORTRAIT DE BALUCHONNEUSE





Raymonde Labrecque 63 ans Baluchonneuse de métier et de cœur

Jeune élève, au couvent, je voulais devenir missionnaire !!! On peut dire que j'y suis arrivée, en quelque sorte. J'ai commencé à travailler à 12 ans et je n'ai jamais cessé. J'ai fait toutes sortes de métier tout au long de ma vie, de serveuse à secrétaire à aménagement intérieur à vendeuse, bref j'ai touché à beaucoup de choses. Toujours auprès des gens. Puis il m'est venu l'idée d'être mon propre patron. Pendant près de sept ans j'ai fait du maintien à domicile auprès des personnes âgées, j'aimais vraiment cela. Puis une de mes amies travaillait pour Baluchon Alzheimer. Elle me parlait quelques fois de son travail, mais toujours en étant un peu évasive, il y avait toutes sortes d'émotions quand elle m'en parlait. Curieuse, j'ai décidé de postuler, mon amie en référence.

J'étais excitée comme une puce lors de mon premier baluchonnage. OH! LA LA!!!! Quelle aventure, si je n'avais pas à être baluchonneuse ça se serait décidé là !!! J'ai décidé de poursuivre et je ne le regrette pas.

Aider, aimer, (parfois consoler), donner, valoriser l'autre, c'est extrêmement gratifiant. C'est du pur bonheur que d'apporter du réconfort à quelqu'un.

Mon parcours, chez Baluchon, m'a fait grandir, ça m'a permis de voir et d'apprécier la vie d'une autre façon, de considérer que chaque moment à son importance.

Doucement, Baluchon, change de visage. On élargit les services afin de desservir une clientèle plus diversifiée, les demandes sont grandes et la tâche colossale, mais avec des gens de cœur on peut y arriver.

Être chez Baluchon m'a permis de rencontrer des gens merveilleux, de partager avec ces gens des moments d'une intense chaleur humaine. les mots et le langage n'ont pas d'importance, tout est une question de cœur. Je dis merci à tous ces gens qui sont passés dans ma vie, et que je revois parfois pour un autre accompagnement, ils m'ont apporté beaucoup plus qu'ils ne le pensent.

Est-ce que l'heure de la retraite approche ? Inévitablement un jour.

Baluchonneuse......WOW !!!!! Le plus beau métier de ma vie



COURSE 21K CARITATIF:

Une superbe équipe de **34 participants**, **105 dons** reçus pour un total de **7 595,36 \$ récoltés**, voici le beau bilan de notre **21K caritatif de Montréal**. Après trois ans d'absence dû à la pandémie, nous étions impatients de pouvoir vous retrouver en personne lors d'un événement. Nous avons enfin pu le faire en ce début de printemps, et cela aura été une magnifique journée!

Grâce à l'implication de toute l'équipe administrative de Baluchon et de la Fondation, des membres de nos deux conseils d'administration, de nos familles, ami(e)s et avec en prime le beau temps, cela a été un réel succès. En effet, les montants récoltés cette année sont en croissance par rapport aux précédentes éditions, et cela c'est aussi grâce à vous. Ce sont plus de 900 heures de baluchonnage qui pourront être offertes avec les montants amassés.



Je souhaite faire un don: Don mensuel: 10\$/mois 20\$/mois 50\$/mois Don unique: 25\$ 50\$ 100\$ Autre:	Autre :	FONDATION BALUCHÓN Répit long terme à domicile
nom/prénom : Adre	sse:	
Ville : Province :		Code postal :
Téléphone : Cour	riel:	
Je souhaite que mon don reste anonyme OUI NON		
Je désire désormais recevoir L'Entraide par courriel OUI NON		
Je souhaite devenir membre : (frais adhésion 20\$) Mode de paiement :		
Chèque Visa Mastercard Nom détenteur carte :		
No de carte :	Date exp. :	Code de sécurité (3 chiffres) :
S.V.P. Envoyez votre don à Fondation Baluchon Répit long terme au 10138, rue Lajeunesse, bureau 200, Montréal (Québec) H3L 2E2 Un reçu fiscal sera remis pour les dons de 20 \$ et plus. Numéro d'enregistrement de charité : 854604758 RR0001		
Merci à chacune et à chacun de continuer à donner vie à Baluchon Répit long terme et par le fait même, aux familles que nous accompagnons depuis 24 ans !		

Le **coût** réel d'une **journée de baluchonnage** revient à **plusieurs centaines de dollars** et c'est principalement **grâce à vos dons** que nous pouvons **maintenir une telle qualité de services** et **proposer aux familles du répit** pour la **modique somme** de **15\$/jour**

AVIS DE CONVOCATION

Assemblée générale annuelle 2023

Par la présente, vous êtes cordialement invité à l'Assemblée générale annuelle des membres réguliers de Baluchon Répit long terme le :

MERCREDI 14 JUIN 2023 À 17H00 (en mode virtuel)

Motifs de l'assemblée :

- 1 Adoption du procès-verbal de l'AGA du 15 juin 2022 ;
- **2** Présentation du rapport d'activités 2022-2023 ;
- **3** Présentation des états financiers de l'exercice terminé le 31 mars 2023 ;
- 4 Nomination de l'auditeur pour l'année 2023-2024 ;
- **5** Élection des administrateurs pour les années 2023-2025

Motifs de l'assemblée :



Isabelle Le Bourhis Présidente du conseil d'administration

Tout membre en règle désirant participer à cette assemblée doit confirmer sa présence avant le mercredi 7 juin 2023 par téléphone auprès de madame Geneviève Fleury, adjointe à la direction, au 514-762-2667 poste 212 ou par courriel : genevieve.fleury@baluchonrepit.com.

Chaque participant recevra la documentation afférente ainsi qu'un hyperlien permettant sa participation à cette assemblée.